
Résumé du PFE : sous titre : La vaccination chez la poule pondeuse

Résumé :
La vaccination en aviculture est un moyen de prophylaxie auquel il faut veiller constamment du fait de son importance stratégique dans la lutte contre les maladies virales qui sont éradiquées dans la plupart des pays développés, mais encore malheureusement présentes dans notre pays.  Le présent travail est un suivi pratique de la vaccination en élevage des poules pondeuses, effectué dans 2 exploitations avicoles du secteur étatique au niveau des wilayas de Mila et BBA, une exploitation privée au niveau de la wilaya de Biskra et un couvoir étatique au niveau de wilaya de BBA. A pour objectif d'étude de la pratique vaccinale vis-à-vis des maladies virales, de mettre en évidence les techniques de vaccination et de déterminer les insuffisances éventuelles qui vont conduire à des échecs de la vaccination et à la persistance des foyers infectieux.  Les résultats obtenus mettent en évidence des défaillances à différents niveaux. On notera ainsi des points critiques au niveau des protocoles proposes, qui ne sont pas mis à jour a la lumière de nouvelles connaissances et perceptions, ainsi que des carences dans l'application et l'applicabilité des méthodes par les vétérinaires praticiens


Abstract:
Vaccination in poultry is a means of prophylaxis that needs constant attention because of its strategic  importance in the fight against certain diseases, eradicated in most developed countries, but unfortunately  still present in our country.  This work is a practice followed by vaccination laying hens, made in order to highlight the vaccination  techniques and identify any deficiencies that will lead to failure of vaccination and persistence of outbreaks  against which we vaccinate.  The results highlight failures at different levels. Thus, note the length of proposed protocols that are not  updated in the light of new knowledge and perceptions, neglect of the concept of mandatory reporting, as  well as shortcomings in the applicability and implementation of the protocols proposed by veterinary  practitioners and farmers as well as the hatcheries

